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GZ: BMI-LR2220/0385-III/11/a/2018 

Wien, am 3. September 2018 

 

 

Die Abgeordnete zum Nationalrat Maga Karin Greiner, Genossinnen und Genossen haben 

am 5. Juli 2018 unter der Zahl 1338/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage 

betreffend „Beraterverträge und sonstige externe Aufträge im ersten Halbjahr 2018“ 

gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

 

Fragen: 

1. Mit welchen Beratungsunternehmen oder externen BeraterInnen wurden im ersten 

Halbjahr 2018 in Ihrem Vollzugs- und Zuständigkeitsbereich durch Sie, Ihr Kabinett bzw. Ihr 

Ressort und allfälligen nachgeordneten Dienststellen Verträge abgeschlossen (inkl. 

persönliche, strategische, Kommunikations- und Medienberatung)? 

 

2. Was waren die konkreten Aufträge und Dienstleistungen der einzelnen Verträge bzw. 

worin besteht der konkrete Inhalt der Verträge mit den zu Frage 1. genannten Unternehmen 

oder Personen? 

 

6. Wie hoch waren die Kosten für die in Frage 1 genannten Beratungsaufträge und 

Expertisen im Einzelnen und in Summe? 
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Beratungsunternehmen 

Beraterin/Berater 

Vertragsgegenstand Kosten inkl. USt 

Univ.-Prof. Dr. habil.  

Peter Baumgartner 

 

Umstellung der Bildungsangebote 

auf Blended-Learning Format, 

Durchführung des Pilotseminars und 

begleitende Maßnahmen 

€ 27.800,00 

 

Heimo Lepuschitz 

 

Strategische 

Kommunikationsberatung 

Es sind keine Kosten 

angefallen, da der 

Vertrag bis zu seiner 

Kündigung nicht 

realisiert wurde. 

solvistas GmbH 

 

IT-Dienstleistungen für SAS 

Führungsinformationssystem und 

SAS Dolmetschwesen und Asyl 

€ 132.523,50 

 

CAMPAIGNING BUREAU 

Kampagnenberatungs 

GmbH 

 

Operative Begleitung und Beratung 

der Social-Media-Kanäle Instagram 

und Facebook 

€ 67.392,00 

 

Kirchbaumer.COM GmbH 

 

Erstellung einer 

Rekrutierungskampagne im Google 

Network und eine laufende 

Kampagnenbetreuung 

€ 9.360,00 

 

Patrick Hromniak Werkvertrag für Grenzmonitor, 

interaktive geografische Darstellung 

der Kriminalitätsstatistik im Bereich 

der österreichischen Staatsgrenze - 

Identifizierung von geografischen 

Hotspots 

€ 8.000,00 

Technische Universität 

Wien 

Kooperationsvereinbarung für das 

Projekt Spurendatenbanken/ 

Spurenartenerweiterung 

€ 25.200,00 

intra-performance 

GESELLSCHAFT FÜR 

UNGERNEHMENS-

ENTWICKLUNG 

Erstellung einer Fachexpertise zu 

betriebswirtschaftlichen und 

organisatorischen 

Rahmenbedingungen im Zuge der 

Schaffung und Einrichtung einer 

Bundesagentur für Betreuungs- und 

Unterstützungsleistungen(.BBU)  
 

Noch nicht 

abgerechnet 

Mag. art. Karl Scherzer, 

Restaurator 

Befundung von Decken und 

Wänden gemäß Vorgaben des 

Bundesdenkmalamtes 

€ 7.938,00 

 Summe € 278.213,50 
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Frage 3: 

Aus welchem Grund wurden im Einzelfall in dem unter Frage 1 genannten Zeitraum externe 

BeraterInnen hinzugezogen bzw. Expertisen bzw. Dienstleistungsverträge in Auftrag 

gegeben und nicht hausinterne Beamte mit der Aufgabe betraut? 

 

Grundsätzlich stehen im Bundesministerium für Inneres fachlich qualifizierte Bedienstete zur 

Verfügung. Trotzdem gibt es verschiedene Gründe, warum es notwendig ist, im Einzelfall 

externe Beraterinnen oder externe Berater zu einem bestimmten Thema heranzuziehen. 

Einerseits kann sich punktuell das Problem stellen, dass zu ganz spezifischen Themen 

spezialisiertes Wissen von Expertinnen oder Experten im Bundesministerium für Inneres 

nicht vorhanden ist. In diesem Fall wird eine externe Expertin oder ein Experte, die/der sich 

auf dieses Thema spezialisiert hat, herangezogen. Andererseits kann es sinnvoll sein, in 

bestimmten Bereichen neben der Ressortsicht ein Thema auch aus dem Blickwinkel 

einer/eines Außenstehenden oder auch einer/eines Betroffenen zu beleuchten. Auch dies 

erfordert die Beauftragung einer externen Beraterin oder eines externen Beraters. 

 

Frage 4: 

Wurden in Ihrem Vollzugs- und Zuständigkeitsbereich im ersten Halbjahr 2018 

Beratungsverträge unmittelbar oder mittelbar mit Personen oder Unternehmen 

abgeschlossen, an denen Personen beteiligt sind, die aktuelle oder ehemalige 

KabinettsmitarbeiterInnen oder BeamtInnen Ihres Ressorts sind? 

 

Im angefragten Zeitraum wurden keine derartigen Verträge mit aktuellen oder ehemaligen 

Kabinettsmitarbeiterinnen/Kabinettsmitarbeitern bzw. Beamtinnen/Beamten meines Ressorts 

abgeschlossen.  

 

Hinsichtlich der Teilfrage nach Verträgen mit Unternehmen, an denen der angesprochene 

Personenkreis beteiligt ist, ersuche ich um Verständnis dafür, dass diese Teilfrage in 

Anbetracht des hohen Verwaltungsaufwandes, der zu ihrer Beantwortung notwendig wäre, 

nicht beantwortet werden kann. 

 

Frage 5: 

Wenn ja, wie viele Verträge waren das und mit wem in welcher Höhe? 

 

Die Beantwortung dieser Frage entfällt aufgrund der Beantwortung zu Frage 4. 
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Frage 7: 

Welche dieser Verträge wurden über eine Ausschreibung und welche anderweitig vergeben? 

 

Die Vergaben erfolgten entsprechend den einschlägigen Bestimmungen des 

Bundesvergabegesetzes 2006. 

 

Fragen: 

8. Welche Studien, Untersuchungen und sonstige Aufträge mit wissenschaftlichem oder 

Forschungshintergrund (unter Anführung des Auftragsinhalts sowie der Zielsetzung sowie 

dem festgelegten Zeitpunkt der Fertigstellung) wurden durch Ihr Ressort im ersten Halbjahr 

2018 an wen vergeben? 

 

9. Was waren die konkreten Aufträge dieser Studien, Untersuchungen und sonstigen 

Aufträge? 

 

10. Wurden bzw. werden diese Studien veröffentlicht? 

 

Vertragspartner Vertragsgegenstand Veröffentlichung 

 

Technische Universität 

Graz, Institut für 

Maschinenbau- und 

Betriebsinformatik 

 

Fertigstellung: Juli 2018 

Ex-Post-Beurteilung des BMI-

Projektes "Zentrales Wählerregister" 

aus technischer Sicht; Verfassen 

eines schriftlichen Berichtes 

Der Bericht wird nicht 

veröffentlicht. 

Technische Universität 

Wien, Institut für Hochbau 

und Technologie 

 

Fertigstellung: Mai 2018 

Mobile Sperren gegen die mögliche 

Anfahrt mit mehrspurigen 

Fahrzeugen: Untersuchung und 

Bewertung der Auswirkungen der 

Anzahl und räumlichen Anordnung 

der Blöcke, sowie der Kräfte in ihrer 

Verbindung untereinander, 

Präzisierung der Resultate 

hinsichtlich praktischer Nutzbarkeit 

Die Studie wird nicht 

veröffentlicht. 
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Frage 11: 

Wie wäre die Beantwortung der obigen Fragen für den Bereich des Ihnen beigegebenen 

Staatssekretariats? 

 

Für den Bereich des Staatssekretariats wurden keine Verträge im Sinne der Fragen 1 bis 10 

abgeschlossen. 

 

 

 

 

Herbert Kickl 
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